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Editorial   

Mundial de Rally en la Región 
ElMundial de Rally Chile Biobío seiniciará hoy, conla largada pro- 
tocolardesdela Plaza Independencia, de Concepción, para culminar 
el domingo. En mayo de 201 9y en septiembre de 2023se realizaron 
eventos similares en la zona, como parte del torneo, con la partici: 
pación de los mejores pilotos del mundo, por lo que la Región del 
Biobío ya tiene experiencia en estos eventos. 

Los organizadores han señalado que las competencias de esta fe. 
cha del torneo mundial se transmitirán desde aquí por televisión en 
vivo a más de un centenar de países. Este es un campeonato de al 
'cance mundial y cada año, las competenciasson vistas por millones 
de espectadores en distintos países. En forma presencial, los mejo- 
resequipos de pilotos, navegantes y mecánicos del mundo compar- 
ten sus experiencias con los aficio- 
nados. Por lo tanto, el Rally se con- 
vierte en un fenómeno social, con 
un público quese instala en los luga 
res de partida y llegada, en las rutas 
y en los parques de asistencia mecá- 
nica, donde pueden conocer el tra- 
bajo delosequipos Estosignifica po- 
nernuevamentea la Región del Bio- 
bío en una vitrina mundial. 

El piloto Felipe Horta postuló ala 
Región como sede deeste torneo en 
2019, compitiendo entonces con Japón, que también aspiraba aser 
centro de la sexta fecha. La Federación Internacional de Automovi- 
lismoentregóal Biobío la organización de esa fecha del Rally inicián- 
dose los preparativos y un trabajo en equipo de alto nivel, para ha 
cer el trazado de las rutas para las pruebas, establecer los tiempos, 
las medidas de seguridad, las ubicaciones de los espectadores y mu- 
chos otros aspectos. 

El campeonato atrae a muchos visitantes, ya sea integrantesdelos 
equipos de competidores de todo el mundo, como aficionados que 
viajan para seguir de cerca estos certámenes. Como consecuencia, 
los hoteles funcionan a plena capacidad, al igual que muchos res- 
taurantes, lo que representa un beneficio para el comercioen gene- 

  

  

Opinión 

La jornada de septiembre de 2023 fue 
considerada muy exitosa y de acuerdo con 

los informes del Gobierno Regional, la 
Región del Biobío tuvo un retorno 

económico de 70 mil millones de pesos. La edi 

ral. Lajomada de septiembre de 2023 fue considerada como muy: 
tosa y de acuerdo con los informes del GobiemoRegional, la Re: 
del Biobío tuvo un retomo económico de70 mil millones de pesos, 
considerando al comercio, la hotelería y los restaurantes, que reci- 
ben a participantes y aficionados que llegan desde otras latitudes. 
Hay que tomar en cuenta que el 49% de las personas que llegan al 
evento no son dela región. 

El productor general del Mundial de Rally Chile Biobío, Felipe 
Horta, ha señalado que para la Federación Internacional de Automo- 
vilismo, éste es un país que logra condiciones de seguridad muy 
importantes, porque está el concepto de los mejores caminos del 
mundo, una organización de primernivel y un público que se com: 

porta de manera notable. Además, la 
gratuidad, lainclusión,elimpactoen 
la economía por los ingresos que ge- 
nera la cantidad de público que llega 
a verel tomeo aparecen como herra- 
mientas estratégicas del país. Porello, 
la Región del Biobío espera continuar 
realizando una fecha de este tomeo 
mundial, hasta 2026. 

ición 2024 no solo reafirma a 
la región como un destino de clase 
mundial para el automovilismo, sino 

quetambiénserá clave para aportara la recuperacióneconómica lo- 
cal, algo muy necesario, si se considera el impacto negativo que ten- 
dráel cierre de operaciones dela Siderúrgica Huachipato. De acuer- 
docon loque hanseñalado lasautoridades, porcada peso que invier 
tela región en la organización y desarrollo de este campeonato de 
automovilismo, tiene un retomo de 24,9 pesos. 

Esto significa mantener la continuidad de un certamen de clase 
mundial, tras haber albergado exitosamente el evento anterior. Es 
el resultado del trabajo de muchas personas vinculadas al turismo 
yal deporte motor, ya que el evento no solo es una vitrina interna- 
cional para nuestro patrimonionatural y cultural, sino también una 
oportunidad para fomentarel turismo y lasactividades económicas. 

        

  

La ética de algunos abogados 
Un tema que está causando polémica por estos días es el Proyecto 

deley impulsado por el diputado Jaime Araya que quiere prohibirlos 
pagos en efectivo a los denominados “narco abogados”. La iniciativa 
busca regular que los honorarios de los profesionales que prestan de: 
fensaa imputados que transgreden la Ley de drogas, sean pagados me- 
diante vale vistas, cheques o transferencias. Lo anterior, con la finali 
dad de que quede unregistro de los montos cancelados, además de vi 
gilar de manera más eficiente la procedencia de los fondos. Lo curio: 
So de esta discusión es la actitud que han tomado algunos juristas, se- 
ñalandoque están absolutamente en contra de esta idea por conside. 
rarla arbitraria. 

Algunos han declarado que:*no van 
a estar preguntándole al cliente de 
dónde sacó la plata para pagar” y a su 
vez que, “no tienen porqué cuestionar 
de dónde vienen los ingresos, pues no 
esuna función o un mandato legal que 
ellos tienen. La funciónes representar 
y realizar el trabajo lo mejor posible”. 
Hay aspectos de esta declaración que 
son verdaderos, a saber, que no es fun 
ción o un mandato legal cuestionar de donde vienen los ingresos, sin 
embargo, si pareciera ser un mandato ético- profesional. 
Supongamos por ejemplo que *X abogado” recibiera por concepto 

de remuneraciones la suma de treinta millones de pesos que le están 
siendo canceladas por un sujeto cuyo patrimonio no puede ser debi 
damente justificado, ¿no debiera abrir esto espacio a preguntarse de 
dónde provienen losfondos?¿Correspondería que un abogado reciba 
estos dineros aun sabiendo que pueden venir del tráfico de drogas o 
de redes delictuales de crimen organizado? 

“A decir verdad, la cuestión deja bastante a la imaginación. Si acep. 
tamosque un abogado actúe de esta forma ¿qué resguardo queda pa: 
ra que el sistema no se corrompa? ¿En qué minuto el dinero se ante- 
puso al correcto actuar de profesionalesen un área tan fundamental 
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Algunos han declarado que: "no van a 
estar preguntándole al cliente de dónde 

sacó la plata para pagar” y a su vez que, 
“no tienen por qué cuestionar de dónde 

vienen los ingresos”, 

   

para nuestro país? No se trata de dejaralimputado sin una defensa, se 
trata de acercamos a reflexionarsobre el modo de razonar de algunas 
personas, que a todas luces carece de un fundamento ético. 

Citandoal filósofo Robert Spaemann desde su texto Ética: cuestiones 
fundamentales"Vivirrectamento vivirbien, significaante todoestable: 
cerunajerarquía enlas preferencias, Los antiguos filósofos pensaron que 
podían ofrecer uncriterio para una adecuada erarquía;escorrectaaque 
llaordenación de acuerdoconlacual el hombre, vive felizy en pazcon: 
sigomismo. Estoes precisamenteloqueno puedeocurrircon cualquier 
ordenación de moda, de manera que el consejo “hazlo que te guste” no 

basta para responder a la cuestión ¿qué 
eslo que debe gustarme”. 

Siguiendo el razonamiento de Spae- 
mann salta a la vista que estamos fren 
te a una falacia, comparable a sostener 
quesolo es malo recibir dineros prove 
nientesdelnarcotráficocuandosesabe 
a ciencia cierta que provienen de ahí, 
sinembargo, si puedo "desconocer que 
provengan de estas actividades ilícitas 
osimplemente “no cuestionármelo"no 

hay problema alguno en recibirlo. 
Únejemplosimilarsería que el dueño de una armería le venda unar 

senal de armas a una persona que le ofrece pagar todo enefectivo, insis 
tiendo asu vez en queno quede registro alguno sobrelos datos delcom: 

prador.La discusión acá planteada deja abierta 
lainterrogante:¿Hay espacio para laéticacuan 
do nose quiere actuar profesionalmente? 

PATRICIO SCHWANER SALDÍAS 

Docente de Filosofía 
4 Magister en Educación Superior 

Hace 50 años:26 de septiembre 1974 Hace 10 años: Hace 1 año: 

G 'obernador en Santa Juana 26 de septembre: de 2014 26 de septiembre de 2023 

Meriiciicióne y Ex Liceo Balmaceda Alza en la tasa napositivavisitaa Santa a Es 
juana realizó el goberador será centro de salud de suicidios a 
pocuaa pronta do Elseremide BienesNacionales, | Nivel regional jefe de la Segunda Zona Na 
val,contralmirante Antonio 
Costa Bobadilla. En un corto 
lapso realizó visitas para co 
nocerlos problemas delaco 
muna y aplicar soluciones. 
Conoció el Fuerte Santa Jua: 
na, construido en 1551, y que 
está parcialmente oculto ba: 
jo tierra. Las autoridades lo 
cales le plantearon la necesi 
dad derecuperarel lugar his 
tórico y promoverlo como 
atractivo turístico. 
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Directora: Isabel Plaza Vásquez 
Representante legal: Daniel Nalda Campos 
Domicilio: Caupolicán 518, piso 3, Concepción. 
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Eric Aedo, informó que el riesgo-
so lunar urbano que constituye
hoy el abandonado edificio que
albergó hasta antes del terremo- 
tode 20104] Liceo de Adultos Jo 
sé Manuel Balmaceda”, se trans 
Tormaráen un centro desalud fa 
miliar, el Cesíam O'Higgins. La
construcción, que fue dañada por
el terremoto y ha sido desmante. 
lada y terminó de ser destruida
por desconocidos, estáhoy en de 
plorables condiciones, albergan: 
do a vagabundos y drogadictos. 

141 años al servicio de la comunidad regional 

“Con la pandemia de covid se 
observó un deterioro en la salud 
mental de las personas, en todos 
los rangos etarios. Nuestros nive- 
lesde atención ensu mayoría fue 
ton reconvertidos pata dar apo 
yo en la contingencia y las con 
sultas de salud mental fuerona la 
baja. A medida que fue disminu 
yendo la emergenciasanitaria, se 
presentó un aumento de consul 
tas salud mental hasta la fecha”. 
Esta es la realidad que vive laxe- 
gión, según señala la asesora del 
Departamento de Salud Mental 
delServicio de Salud Talcahuano, 
Claudia Bravo. 

A esto se suma un aumento en 

la mortalidad por suicidios en la 
región, dondese registró una ten 
dencia mayor en hombres queen 
mujeres, en una relacióná a 1. En 
el 2022 se registraron 180 suici. 
dios, de los cuales la gran mayoría 
se concentra entre los 25 a 44 
años. De los fallecidos, 31 eran 
mujeres y 149 hombres. 
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Twitter (Xx) +HHuachipato 

Rodrigo Oralvarez71: No esalgo quesorprenda, pero hay quecon: 
signarlo, ayerel DT de Huachipato dejó a 5 titulares en la banca 

justme Ojustme87896672:U de Chile vs Huachipato, 1 a 1 Parra: 
Sorpresiva titularidad. No tansorpresiva buena actuación. En la vi 
sita más complicada del torneo, se lució desactivando remates le- 
janos. Acierta en ambos penales, logrando atajar el segundo. En el 
segundo gol lo mata un doble desvío.Bien. 

Lolo olivares (SLoloOlivares8: Un amigo de la U me dijo le gana- 
mos a huachipato jajajjaja y le dije pero sison del mismo dueño si 

   

osi ganaban y ganaron con un penal regalado jajajaja 
Nacheke a Fecha ONachekeaFecha: Ay Huachipato siempre pasa 
algo 
ashteen (Qaashteenn: no me creerán pero no sufri contra Palestino 
y Huachipato, estaba segurisimo que lo ganabamos en el go 

GaabooSebastian £GabooSebastian: Carlo Villanueva de huachi- 
pato me parece muy proyectable para lo que quiere Alvarez 

Correo (0 lectorestodiarioelsur.cl   

Homilía 
Después de lajugada homilía 

del Arzobispo de Santiago, Fer 
nando Chomalí, en el último Te 
Deum, ¿regresaráalalglesiaCa- 
tólica a las “grandes ligas”, don 
de se palpita el presente y futu- 
ro de Chile? ¿Bastará con el ca: 
ballito de batalla muy usado por 
sus antecesores, al llamar a un 
acuerdo nacional para superar 
las graves crisis de seguridad y 
corrupción, o no están los tiem- 
pos para acuerdos, y todo que- 
dará en nada? Todos los políti 
cos al terminar el Te Deum sa: 
lieron muy compungidos, y ma 
nifestaban sus arrepentimien: 
tos para la tele y repetían que es 
taban por un acuerdo nacional, 
perosealejaron unas pocascua. 
das dela Catedral y volvierona 
tomar las posiciones que hoy 
mantienena la política con una 
paupérrima aprobación de par: 
te dela ciudadanía. 

LUIS ENRIQUE SOLER 

Violencia 
La violencia y corrupción en 

nuestro país causan gran preo- 
cupación. Es hora deunimnos pa: 
ra encontrar soluciones efecti: 
vas Propongo tres medidas cla- 
ve para combatir estos proble 
mas. Implementar programas 
de educación integral que fo 
menten valores como respeto, 
empatía y responsabilidad. Esto 
incluye educación en escuelas, 
comunidades y familias. Esta 
blecer mecanismos de transpa 
rencia y fiscalización efectivos, 
para prevenir la corrupción en 
todos los niveles de gobierno, a 
través de seguimiento y moni 
toreo con la tecnología adecua- 
da. Y reformar el sistema judi. 
cial y penitenciario para garan: 
tizar justicia pronta y efectiva. 
Importante considerar progra: 
mas de rehabilitación, a fin de 
reducir la reincidencia. 

JAIME RAMOS M. 

Inestabilidad 
La Organización Meteoroló 

gica Mundial proyecta que exis 
te un 60% de probabilidades 
que el Fenómeno de La Niña se 
desarrolle entre septiembre y 
noviembre de este año. Desde 
que comenzó el 2024 se viene 
anunciado su llegada, pero la 
realidad sobrepasó por lejos los 
pronósticos. Durante mayo y 
junio hubo abundantes precipi 
taciones y julio fue el mes más 
seco del que haya registro. 
Cuandoyase pensabaqueelin 
vierno había terminado, agosto 
irrumpió con un temporal de 

viento nunca visto. La primave- 
ra está por comenzar y puede 
que haya algunas precipitacio. 
nes antes de que parta oficial 
mente. La inestabilidad hidro 
climática al parecer es la ten: 
dencia dominante. Esto signifi 
ca que se necesitan más herra: 
mientas y másanálisis para que 
haya una adecuada gestión hí- 
drica para que haya disponibi 
lidad de agua para el consumo 
humano, lasactividadeseconó- 
micas y la conservación de la 
biodiversidad y los ecosistemas. 
PABLO SILVA JORDÁN 

Amnistía 
El Presidente de la República 

informó: “daremossuma urgen: 
cia a la tramitación del proyec. 
to de ley que busca excluir la 
aplicación de la ley de amnis 
tía.." Con ello, reconoce expre- 
samente que el decreto ley mú 
mero 2191 de 1978 es una ley 

expresa y vigente, que debe ser 
aplicada, y que losjueces que fa- 
lan contra ella cometen el deli 
to de prevaricación. 

ADOLFO PAÚL LATORRE 

Homicidios 
la ministra Carolina Tohá, 

calificó como “habitual” los 25 
homicidiosocurridosen Fiestas 
Patrias. Lo que debería ser habi. 
tual es vivir seguros. John 
Locke, en su Tratado sobre el 
Gobierno Civil, enfatiza lasegu- 
ridad como una de las bases pa: 
ra una sociedad libre y declara 
que “donde no existe la ley, no 
existe la libertad”. Esdecir, el rol 
superlativo del Estado es garan- 
tizar seguridad y justicia, para 
que de esa manera la ciudada- 
nía goce de la libertad. De lo 
contrario, pasamos de un Esta- 
do de Derecho a un Estado Fa- 
llido. Chile está en riesgo de ter- 
minar en un Estado Fallido, 
puesto que, de serel país másse: 
guro en la región, nos encami- 
namos a ser uno de los más pe- 
ligrosos. ¿Seguirá siendo habi 
tual que el crimen organizado 
esté superando al Estado de De 
recho? ¿Usará el Estado legíti- 
mamente la fuerza y el imperio 
de la ley contra los criminales 
para proteger nuestra libertad? 

RUBÉN ÁLVAREZ 

Suprema 
¿Qué te han hecho Excelentí- 

sima? Tú que eras baluarte y re- 
serva moral del país. 

JULIO RIQUELME A.
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